### **HOLA AMIGOS!**

En la sección **Mundo Globalizado** de esta edición, hemos incluido los comentarios más salientes **sobre las elecciones presidenciales del 5Nov en EEUU**. Una contienda electoral **fundamental, tanto para este país como para Occidente**, porque decidirá **el rumbo del mundo** en el que queremos seguir viviendo: **un mundo libre o esclavo de la Agenda 2030 y sus amos**.

Afortunadamente la Argentina ha rechazado enérgicamente la Agenda 2030 en un valiente discurso de su presidente, Javier Milei, ante la última Asamblea de la ONU.

Los católicos siempre tenemos **el recurso de votar por el mal menor**. Y **hasta el Papa Francisco** se ha pronunciado en ese sentido. Pero ya se han producido irregularidades en estas elecciones de acuerdo con *realrawnews.com*. Veamos.

"Las elecciones presidenciales de EEUU ya han comenzado en varios estados del país y el Cuerpo de Marines de los EEUU-(White Hats), han capturado o destruido esta semana máquinas de votación falsas en Georgia, North Carolina y Tennessee, estados que podrían decidir el resultado de la elección presidencial 2024", según informa *realrawnews.com*.

Se agrega que "especialistas del Comando Cibernético Militar de EEUU (US Army Cyber Command) que evaluaron esos dispositivos, encontraron en una biblioteca de Fulton, Giorgia, que la mitad de ellos -3 de 6- habían sido manipulados para convertir votos Rojos (Trump) en votos Blue (Harris)" y se destaca "que las autoridades militares continuarán "vigilando y esperando"; pues todo el que trate de reinstalar esas máquinas será arrestado".(traducido por Maria Josefina Ramos)

Recemos para que Dios Todopoderoso siga enviando a sus Angeles a custodiar estos comicios.

A continuación, en Notas de Tapa, les brindamos una excepcional nota de último momento del portal hispanidad.com, firmada por Eulogio López, que detalla conceptualmente lo que se juega en el mundo entero este 5Nov en los Estados Unidos de America.

También les seguimos brindando nuestra visita a **México** y en **Notas de Tapa**, **Actualidad y Estilos** les ofrecemos excelentes comentarios de la actualidad nacional y la geopolítica internacional. En los anexos de **Nuestro Creador y Causa por la Vida** encontrarán notas relacionadas con los temas del momento de **nuestra Iglesia y de la defensa de la vida**.

En Multimedios, pueden ver los videos magistrales de los sacerdotes Santiago Martin, Jose Fortea, Casey Cole, Javier Olivera Ravasi, Jesús Aguilar Valdéz y de

los reconocidos politólogos **Axel Kaiser y Agustin Laje**, entre otros, como también los que reflejan la interacción política local e internacional **del presidente Javier Milei**.

Si están de acuerdo con nuestros contenidos, **como lo reflejan nuestros hits mensuales**, mucho **agradeceremos que los difundan** a sus familiares, amigos y allegados, porque **esta Argentina** que recibimos el 10 de diciembre **se está reconstruyendo con el esfuerzo compartido** de todos **los que aman la paz, la libertad y el orden.** 

Sigamos rezando por el fin de las guerras y una paz duradera. Por la paz en la Argentina, en nuestra familia y en nuestros corazones. Recemos por nuestros políticos y dirigentes. Que Santo Tomás Moro, -patrono de los gobernantes y los políticos-, y San Juan Fisher, -martir inglés-, los inspiren y conduzcan hacia el bien común de todos los argentinos.

Trump dice que No puedes conducir a los EEUU si odias a los estadounidenses. No puedes ser Presidente si no amas a los estadounidenses. Recemos para que en las elecciones del 5Nov, en los EEUU, gane Trump por el BIEN del MUNDO ENTERO.

Muchas gracias por acompañarnos. Maria Josefina Ramos y el staff de PlataformaCero®

### NOTAS DE OPINION

Trump debe ganar: es el mundo entero lo que está en juego RTVE homologa un mitin del candidato republicano con un festival nazi. El Nuevo Orden Mundial (NOM) se vuelca con la peligrosa Kamala Harris. Y ya sabes: si no te sometes al 'woke-gender', eres un ultra y debes ser eliminado. Hispanidad.com Eulogio López 29-10-2024

El progresismo del siglo XXI, que ha tomado cuerpo en la ideología 'woke-gender' ha perdido la vergüenza. Durante el lunes 28, a una semana de las elecciones norteamericanas que enfrentan a Harris y a Trump, sin el menor rubor, a través del Canal 24 horas-todo noticias, comparó y escenificó un mitin de Donald Trump con un desfile nazi de los años 30 del pasado siglo XX.

#### **Emmanuel Rincón**

### @EmmaRincon

El Mainstream Media se salió de control en lo absoluto, esto ya no es ni siquiera propaganda, es una campaña perpetua de difamación, envenenamiento, incitación a la violencia y mentiras, están literalmente llamando nazis a todos los seguidores de Trump, es asqueroso @MSNBC

Mensaje apenas subliminal: Trump es un nazi. Si eres un nazi vota a Trump, si eres demócrata vota a Kamala Harris. De esta forma, el progresismo del siglo XXI ha alcanzado el woke, supuestamente antirracista, y lo ha mezclado con el 'gender', la ideología de género, madre de todas las inmundicias que asuelan Europa, antigua maestra del mundo.

El 'despierta' del woke negro, ahora traspasado a Europa hasta extremos grotescos (pregunten a Vinicius), colabora con la ideología de género, según la cual el hombre decide que se ha creado, generado y engendrado a sí mismo y decide si quiere ser varón o hembra independientemente de su biología. Es la habitual técnica de Satán a lo largo de la historia humana: como es incapaz de crear, recrea lo creado por Dios... y es así como surge el monstruo de Frankenstein.

"Donald Trump se equivoca muchas veces pero aún distingue entre el bien y el mal. Lo contrario de Kamala Harris, convencida de que el bien es el mal y el mal es el bien, por lo que no se equivoca algunas veces: se equivoca en origen, o sea, siempre"

En una crónica de Cristina Olea que, aunque no lo parezca, no trabaja en la campaña electoral de Kamala Harris sino en televisión española, en calidad de corresponsal en Nueva York, la tele de Sánchez no se cortó un pelo: Trump es un nazi y Kamala una demócrata: ¿a quién prefieren?

RTVE (Radio Televisión Española) homologó un mitin del candidato republicano con un festival nazi. Esto es: el Nuevo Orden Mundial (NOM) se vuelca con la peligrosa Kamala Harris. Y eso significa que si no te sometes al 'woke-gender', eres un ultra y debes ser eliminado.

# Eduardo Verástegui © @EVerastesui

El presidente @realDonaldTrump no está compitiendo contra Kamala. Ella es un cero a la izquierda, insignificante y muy diabólica. Trump compite contra los globalistas y los wokistas de Hollywood, CNN, NBC, CBS y el resto de los medios de comunicación alineados que lamentablemente son mayoría en el mundo.

Trump está compitiendo contra Big Pharma, la ONU, la ideologia de género, la agenda 2030, y contra los paises marxistas, comunistas y socialistas que se infiltran en Estados Unidos para robarse las elecciones, como ya ha ocurrido en varias ocasiones. Kamala es solo un títere, a quien le jalan las cuerdas para llevarla a donde el globalismo quiere que vaya.

¡Desplenten! estas elecciones son entre la vida y la muerte, entre el comunismo y la libertad, entre el bien y el mal.

Amigos de USA, los invito a votar por la vida y por la libertad.

Está claro que a todos, a los 8.000 millones de seres humanos que poblamos la tierra, nos interesa que las elecciones del 5 de noviembre las gane Donald Trump, que se pasa dos pueblos y se equivoca muchas veces pero aún distingue entre el bien y el mal. Lo contrario de Kamala Harris, de sonrisa eléctrica pero convencida de que el bien es el mal y el mal es el bien, por lo que no se equivoca algunas veces: se equivoca en origen, o sea, siempre.

"El paroxismo del 'woke-gender': o aceptas el aborto sin medida, hasta el infanticidio puro y duro... o no eres un demócrata y debes ser eliminado"

Otrosí: la trampa NOM -o estás conmigo, con Kamala, o eres un ultra de Trump que debes ser perseguido- se aplica también al aborto: o aceptas el derecho al aborto (¿Derecho de una mujer a asesinar a su propio hijo en sus propias entrañas? ¿Esto es un derecho?) o no eres un demócrata y debes ser eliminado. Es curioso que el NOM asegure que no hay que hablar de aborto, tan sólo perpetrarlo sin medida... mientras el aborto continúa siendo una de las claves de las elecciones gringas. Si no, miren a qué dedicó la verdulera de Michelle Obama su ligeramente nauseabundo discurso de apoyo a Kamala Harris: lo dedicó al derecho a decidir.

Además, con unas encuestas que hablan de empate, no lo duden: antes que perder la Casa Blanca, el Nuevo Orden Mundial (NOM) hará trampas a favor de Harris.

Sí, Trump debe ganar porque el mundo entero está en juego.

Milei sigue representando la esperanza Laprensa.com.ar Elena Valero Narváez 29-09-2024 **Javier Milei** nos dijo en voz demasiado alta pero con absoluta sinceridad que el país al paso que iba se encaminaba hacia una situación de decadencia. No se equivocaba, **íbamos hacia la hiperinflación**, la gran peste.

No hay otro político que haya hablado con su franqueza sobre temas consideradas anti populares; se le debe reconocer que se ha atrevido a afrontar problemas muy discutidos, visibles y concretos en la forma que realmente conviene a la Argentina. El presidente con una ardua lucha por el apoyo del Congreso ha conseguido emprender un cambio que hoy está representado por medidas fundamentales ya en ejecución, y otras en vías de serlo. Con ellas se podrá revertir dicho proceso evitándonos el desastre al que nos dirigíamos.

El discurso en el Congreso de presentación del **Presupuesto** tuvo no sólo importancia económica, también le mostró a los argentinos y al mundo la manera de resolver los dificultades que asumirá el Gobierno. Dio la pauta de lo que debe esperarse respecto a muchos de los problemas nacionales.

Aquellos que saben ver más allá del horizonte diario pueden observar que **se está en el comienzo de un cambio de mentalidad** de la cual podrán esperarse una renovación total del pensamiento en la Argentina, lo cual traerá un mejoramiento del nivel de vida.

### **CAMBIO DE RUMBO**

La opinión pública, en general, está aceptando planteos de tendencia liberal que implican un cambio revolucionario con respecto al aceptado durante décadas. La mayoría ha comprendido el engaño en que vivió sumergida y del que todos los argentinos fueron víctimas. Ha reaccionado contra él, es un indicio sumamente alentador.

La conciencia de la dignidad humana y el ejercicio pleno de las libertades que va señoreando la realidad diaria está dando, de a poco, resultados beneficiosos sobre las ruinas que dejó el gobierno anterior.

Éstos se están logrando bajo la presión de una parte importante de la oposición que pretende el fracaso del Gobierno por sobre el progreso que se insinúa. Son numerosos los políticos que comparten la responsabilidad por lo que ha ocurrido al país. No sólo han apoyado las medidas básicas que desataron el proceso inflacionario sino que ofrecen soluciones que son la reiteración de errores ya cometidos.

Sus criticas actuales alcanzan muchas veces los límites de la histeria, tienen mucho más de electoralismo que de auténtica preocupación por los inconvenientes que enfrentamos.

Es necesario, como hizo el presidente, fijar con precisión los más apremiantes y fundamentales problemas del país. Mantener la atención y la discusión sobre los cinco o seis que mantienen aplastada a la República. Sería conveniente que los dirigentes de partidos opositores se decidan a confrontar sus propuestas con las del Gobierno.

Dejar de limitarse, como hace Cristina Kirchner, al monólogo sin afrontar los debates, poniéndose a cubierto de los amenazantes aspectos de una polémica que,

necesariamente, la lleva a tener que rendir cuentas de la vasta política que destruyó al país. También de innumerables maniobras electorales de las que hoy no se hace cargo y que fue acompañada por mucha gente que la votó haciéndole el caldo gordo, sin saber, a sus perversos juegos sucios.

### **PRIVATIZACIONES**

ideologías.

En lo que atañe al capital, sólo del sector privado podrán provenir en el futuro los cuantiosos fondos que son necesarios para el desarrollo de los servicios. Milei quiere pasar al sector privado, con razón, sin contemplaciones de ninguna clase, todo aquello que resulte posible.

El personal no tiene la culpa del estado de cosas que impera en casi todas las empresas estatales, ellos son también víctimas de los cambios y de los intereses personales que se manejan a nivel dirigente. Cuando el poder político es débil y los administradores ocasionales de las empresas carecen de conocimiento y de autoridad, se producen extralimitaciones.

Son buenos ejemplos los paros sorpresivos y los abusos de toda clase cometidos actualmente por grupos agresivos e irresponsables que atentan contra los usuarios y los bienes del Estado. Han colmado la medida despertando la indignación pública; se debe actuar con la máxima energía contra ellos para lograr que esas empresas estén al servicio de los usuarios.

El problema de la Universidad nacional también es grave, traerá dolores de cabeza al Gobierno pero se ha decidido, con valentía, encararlo. La Universidad Nacional ha dejado de ser hace años sólo una Universidad, debería haber un cambio. Es imprescindible, si se quiere mejorar la educación, desenmascarar a quienes amparados en falsos principios han tomado las casas de estudio superiores, pagadas por la ciudadanía, como botín propio con el objetivo de propagar las más exóticas

De no cambiar el panorama actual, el caos será sinónimo de universidad y gradualmente, como viene sucediendo hasta ahora, la anestesia política del socialismo irá acabando con los sectores capaces de percibir el daño que se les está haciendo a quienes ingresan a estudiar.

Si no se limita el déficit, lo hemos visto en demasiadas oportunidades, la inflación adquirirá pronto un ritmo vertiginoso como en años anteriores. Limitar los gastos todo lo que se pueda permitirá sobre bases serias las negociaciones con los organismos internacionales.

Debe volver la confianza en el país. Sin ella, lo sabe el gobierno, ni extranjeros, ni argentinos invertirán. Se necesita de una autentica inversión de ahorro de otros países destinado a participar en el torrente dinámico de Argentina y a correr con los mismos riesgos que el capital nacional. Ello generaría prontos aumentos de producción y riqueza.

Es más fácil escapar de los problemas que resolverlos, sobre todo cuando implica tener que enfrentar reacciones humanas y sociales y soportar su peso. Como Perón, el

maestro, los kirchneristas se embarcaron en improvisaciones y planes nacionalistas y estatistas.

El deterioro de la economía se agravó año a año, las presiones inflacionarias que se acumulaban fueron disimuladas mediante artificios con medidas demagógicas que finalmente desembocaron en la crisis que hoy le toca resolver al presidente.

Milei intenta dar un contorno firme dentro del cual puedan moverse las empresas libremente, como factores decisivos de la economía. Está abriendo el juego a la competencia pero tiene la contra de quienes, con ideas socialistas, rechazan el principio de libre juego de la oferta y la demanda como fuerza reguladora del mercado. Creen a pie juntillas que aun en momentos de profunda distorsión económica las variaciones de los costos son únicamente producto del afán de lucro. Piensan que la corrección de estos fenómenos debe quedar a cargo de los funcionarios del Estado, apelan a la persecución económica como medio de restablecer el equilibrio destruido justamente por las intromisiones de esos mismos funcionarios.

No entienden que el sistema de libre mercado es el único que respetando la dignidad humana, dando posibilidades a todos y eliminando la corrupción, nos permitirá salir adelante, como lo hizo en otras partes del mundo.

La esperanza de tener un futuro mejor todavía continúa, a pesar de las condiciones difíciles que se deben afrontar para dejar atrás a una economía miserable, provocada por un grupo de políticos e ideólogos que han anulado, durante mucho tiempo, las mejores posibilidades de Argentina.

Se verá si se puede mantener un año más el sacrificio destinado a terminar con una decadencia que parecía sin término, con alicientes que marquen una recuperación más firme en el tercer año de gobierno. Esa fe, esa esperanza, dependerá en el futuro de que los argentinos lo más rápido posible, perciban que el sacrificio ha rendido sus frutos.

\* Miembro de Número de la Academia Argentina de la Historia. Miembro del Instituto de Economía de la Academia de Ciencias Morales y Políticas. Premio a la Libertad 2013 (Fundación Atlas). Autora de "El Crepúsculo Argentino" (Ed. Lumiere, 2006).

https://www.laprensa.com.ar/Un-cambio-doble-551809.note.aspx

https://www.laprensa.com.ar/Mignone-Creemos-que-el-camino-que-esta-trazando-el-Gobierno-es-promisorio-551402.note.aspx

https://infovaticana.com/blogs/cigona/el-presidente-del-peronismo/

https://derechadiario.com.ar/politica/julio-argentino-roca-procer-kirchnerismo-quiso-borrar-historia

https://www.laprensa.com.ar/La-estafa-de-la-educacion-universitaria-551093.note.aspx

https://www.laprensa.com.ar/La-Prensa-cumple-155-anosel-coraje-de-la-persistencia-551604.note.aspx

https://www.laprensa.com.ar/Los-stand-up-sobran-550316.note.aspx

https://www.laprensa.com.ar/Momento-de-decision-551653.note.aspx

https://prensarepublicana.com/no-hay-vuelta-atras-por-vicente-massot/

https://www.clarin.com/opinion/reaparecio-bergoglio-argentino-enzarza-politica-cuyas-actitudes-entornan-opinables 0 I2PnDdXLU9.html

https://www.laprensa.com.ar/Ruido-opositor-550931.note.aspx

https://prensarepublicana.com/un-triunfo-tras-otro-por-vicente-massot/

https://www.informadorpublico.com/opinion/universidad-en-querra

https://prensarepublicana.com/una-batalla-mas-por-vicente-massot/

# LA INTERRELACIÓN DE LA RELIGIÓN, LA CULTURA Y LA POLÍTICA

Grl Heriberto Justo Auel 03 de Octubre de 2024

"A Dios lo que es de Dios y al César, lo que es del César". (1) Nuestro Sr. Jesucristo -Año 30 d. C.-

- 1. LA RELIGIÓN Y LA CULTURA.
- 2. LA RELIGIÓN, LA CULTURA Y LA POLÍTICA.
- 3. UN ARGENTINO EN EL TRONO DE PEDRO.

### 1. LA RELIGIÓN Y LA CULTURA.

Cuando Europa, núcleo fundacional del Occidente Cristiano, daba un nuevo tropiezo -iniciando su progresiva autodestrucción- con la "Primera Guerra Civil Europea, de 1914/1918" y más tarde la "Segunda Guerra Civil Europea, de 1939/1945"- Oswald Spengler publicaba su obra "La decadencia de Occidente" en dos volúmenes. El primero -1918- con el subtítulo "Esbozo de una morfología de la historia universal" y el segundo -1922- con el subtítulo "Perspectivas de la historia mundial". Fueron tiempos de una gran inestabilidad internacional, producto de la aparición de nuevas potencias que se encontraron con el egoísmo de un statu-quo imperial totalmente cerrado

Spengler plantea en su tesis que las **civilizaciones** -al igual que los organismos vivos- tienen un ciclo vital: nacen, crecen, maduran y, **eventualmente declinan**. Según él, la Historia de la Humanidad no es lineal, sino cíclica. Cada **civilización** tiene una vida limitada, en la que pasa por etapas inevitables. **La "cultura occidental"** -según este autor- ya había entrado en su fase de decadencia -que él citaba como "civilización occidental" - y esta fase se caracterizaba por el dominio de la tecnocracia, el individualismo, la pérdida de creatividad artística y el crecimiento de las ciudades, "aspectos que marcan el ocaso espiritual de una cultura".

A diferencia de Spengler, nosotros entendemos que "cultura" y "civilización" no se homologan. S. Huntington también las homologó en su best-seller "El Choque de las Civilizaciones" -1993-, pero la modificará en su libro póstumo: "La Cultura es lo que Importa- La Cultura da forma a la Civilización" -2000-.

La "cultura" y la "civilización" son términos relacionados, pero tienen diferencias conceptuales muy importantes: la cultura es **permanente y estable** -es la identidad de un pueblo- la civilización es **dinámica y cambiante** y -en la presente etapa de nuestra vida- los cambios se han acelerado, progresivamente. (2), (3) y (4).

La "cultura" es el conjunto de creencias, valores, costumbres, prácticas, conocimientos, lenguajes, artes, religión y formas de vida compartidos por un pueblo. Es el aspecto más íntimo y subjetivo de una sociedad, que influye en cómo los individuos interactúan y entienden su entorno. La cultura es eminentemente abstracta, espiritual o inmaterial (ideas, costumbres, normas, ritos).

La "civilización" -en cambio- es un concepto más amplio y estructural que hace referencia al desarrollo social, económico, político y tecnológico de una sociedad en su conjunto. Se asocia con niveles más complejos de organización social, sistemas de gobierno, economía, infraestructura, avances en la ciencia y en la tecnología. Implica también la capacidad de gestionar y dirigir grandes grupos de personas dentro de un sistema.

La "civilización" abarca aspectos visibles -estructurales- de una sociedad, mientras que la "cultura" es más íntima y está relacionada con las creencias y comportamientos individuales y colectivos. Las "civilizaciones" pueden transformarse <u>y hoy evolucionan aceleradamente</u>, mientras que las "culturas" se mantienen estables, tienden a ser casi permanentes, pues se adaptan y evolucionan gradualmente, con el tiempo.

Cuando el "confort" conmueve a las "culturas", se pierde identidad y credibilidad. Es cuando se relativizan los valores y es lo que le ha ocurrido a Europa -el núcleo duro de Occidente y a la Argentina -su lejano apéndice Sur-, a ambas "se le ha marchitado el alma" -expresión que empleara 13 May 04 -en la Biblioteca del Senado italiano- el Cardenal Ratzinger.

A cada "religión" le corresponde una "cultura". La "religión" es el sostén y cimiento de las "culturas". Es la fuerza unificadora que moldea a una identidad colectiva. Por Ej.: en España el catolicismo jugó un papel fundamental en la consolidación del reino y de la identidad nacional, especialmente después de la Reconquista y la expulsión de musulmanes y judíos. En Oriente Medio -en países como Irán- el Islam chií es un elemento clave en la identidad cultural y política de la nación.

Las religiones proporcionan un sistema de creencias compartido que a menudo definen lo que significa ser miembro de una comunidad o nación. Las festividades religiosas, los ritos y <u>las normas morales derivadas de la religión</u>, sirven para reforzar los lazos sociales y comunitarios consolidando una identidad colectiva.

En la religión están los dogmas y en la cultura los valores, derivados de aquellos dogmas. Cuando se relativizan los valores nos encontramos con una sociedad débil, contractiva. Cuando los valores son firmes estamos en presencia de una sociedad fuerte, expansiva. Cuando se pretende reemplazar a los valores de la cultura por los dogmas religiosos, estamos en presencia del fanatismo fundamentalista, que lleva a la extrema violencia política.

# 2. LA RELIGIÓN, LA CULTURA Y LA POLÍTICA.

En muchos países la religión -y su correspondiente cultura- han influido en la Política moldeando a sus instituciones y sus leyes. En algunos casos los movimientos religiosos han desempeñado un papel crucial en la construcción del estado moderno, por Ej. : la Reforma Protestante -en Europa- fue clave para el surgimiento de identidades nacionales diferenciadas, como la alemana o la inglesa. En el Hindutva -de la India moderna- el hinduismo es usado como un elemento de la identidad nacional promovida por algunos sectores políticos.

En situaciones de colonización o dominación extranjera, la religión ha sido un recurso para mantener una identidad nacional o cultural. Por Ej. : en Iberoamérica el mestizaje -entre el catolicismo y las creencias indígenas- permitió la preservación de elementos de identidad prehispánica, dando como resultado al criollo. En la resistencia palestina, el Islam es un elemento unificador contra la reocupación israelí.

En muchas sociedades contemporáneas -aunque la influencia de la religión haya disminuido a nivel institucional- los valores y símbolos religiosos siguen estando presentes en la cultura nacional, por Ej.: en Francia la identidad laica es muy fuerte, pero gran parte de su historia, arte y tradiciones están fuertemente influenciados por el catolicismo. En México la Virgen de Guadalupe sigue siendo un símbolo nacional de gran importancia, tanto religioso como cultural, a pesar del comunismo que a través del tiempo ha prevalecido en la Política.

La religión puede ser también causa de conflicto en la construcción de identidades nacionales, cuando grupos religiosos minoritarios no se sienten representados o cuando la religión mayoritaria impone su visión. Ej.: en Israel la religión judía está estrechamente vinculada con la identidad nacional, lo que ha generado tensiones con la población palestina y otros grupos religiosos. En la India las tensiones entre hindúes, musulmanes y otros grupos religiosos, reflejan cómo la religión puede ser un campo de conflictos en la construcción de la identidad nacional.

En resumen, la interrelación entre la <u>religión, la identidad cultural y la Política</u> está marcando tanto su capacidad de cohesión, como su potencial para generar un conflicto. Cada sociedad ha vivido esta interacción de manera diferente -dependiendo de su historia- contexto y diversidad religiosa. Pero no tenemos dudas que es la causa central de la "Decadencia de Occidente"-y de la que llegó a nuestras playas hispano-criollas- aún no es abarcada ni asimilada en su naturaleza por nuestra dirigencia. Lo decíamos hace cuarenta años y lo repetíamos el año pasado (5), antes de las elecciones presidenciales, en Jul 23:

"Desde hace décadas nuestro Instituto -IEEBA- viene señalando que la naturaleza de **nuestra centenaria crisis-decadencia es cultural y política**, con severas consecuencias socioeconómicas que progresivamente se agravan con el transcurrir de los años. Debemos reconocer que aramos en el mar: lo objetivo y material oculta a las causas abstractas del drama y se continúa -cíclicamente- atacando a las consecuencias e ignorando a **la causa primera** de esta crítica situación calamitosa".

Esa "causa primera" se origina -según nuestro análisis- en la grieta del cimiento religioso de nuestra cultura, es decir, de nuestra identidad de argentinos: -hispano- criollos, católicos-. Los Concilios de la Iglesia Católica -tanto los concilios ecuménicos como los sínodos locales- tienen como objetivo general preservar, aclarar y fortalecer la fe, la doctrina y la disciplina de la Iglesia. Estas reuniones de obispos y de otras autoridades eclesiásticas buscan abordar problemas o situaciones específicas que afectan a la Iglesia, asegurando la unidad en la enseñanza y la práctica. En resumen: el objetivo general de los concilios es guiar a la Iglesia en su misión evangelizadora y asegurar la fidelidad a su doctrina y tradición.

En plena Guerra Fría y en una década convulsionada en nuestra región por el asedio revolucionario armado del castro-comunismo, se desarrolló en la Basílica de San Pedro -Romael Concilio Vaticano II -1962-1965-. Tiempo después -para aplicar en Iberoamérica sus enseñanzas- el CELAM convoca a su Segunda Asamblea General en 1968: la Conferencia de Medellín, en la que la Iglesia Católica adopta una postura más comprometida con los pobres y oprimidos, dando lugar a lo que se conoció como la Teología de la Liberación. Se enfocaron temas como la justicia social, la pobreza, el desarrollo y los derechos humanos.

Diez años después -1979- y observando los acontecimientos y las consecuencias de la Conferencia de Medellín en nuestra América, es convocada por el Papa Juan Pablo II la Tercera Asamblea General del CELAM -entre el 27 Ene/13 Feb- en Puebla -Méjico-. El Papa polaco participa activamente en los primeros días de la Conferencia de Puebla. Allí se reafirma el compromiso de la Iglesia con los pobres, pero también hubo un intento de equilibrar esa postura con un enfoque más tradicional en lo doctrinal.

Juan Pablo II y el Cardenal Ratzinger habían observado un desvío -en nuestra Iberoamérica convulsionada por la revolución castrista- "hacia lo que es del César", en palabras de Nuestro Señor Jesucristo. Recuerdo una anécdota muy significativa, de la que fui parte, relacionada con la intención del Vaticano de aquellos días.

Era Cardenal Primado de la Argentina Su Eminencia Antonio Quarracino, quien presidiría la representación argentina en la Conferencia de Puebla. En 1976 se realizó allí la Reunión Preparatoria de la Conferencia y el Cardenal recibió -anticipadamente- el borrador de una ponencia que el Jesuita Joseph Comblin (6) presentaría, para lograr su aprobación por parte de la Conferencia. Su título era: "La Doctrina de la Seguridad Nacional". Siendo un tema ajeno a la Teología, Quarracino se lo envió a mi amigo Alberto Methol Ferré (7) -asesor laico del Cardenal-para que la estudiara. Siendo un tema de mi especialidad -como profesor de Estrategia- Methol me visitó y trabajamos dos días en un documento -que él expuso con éxito en la Reunión Preparatoria - bajo el título de "Refutación a la Tesis de Comblin" (8).

Terminada la Reunión Preparatoria, Comblin -de paso hacia Talca/Chile-, visitó a Methol y estuve presente en la reunión. Recuerdo sus palabras: "Tucho, pulverizaste mi ponencia en Puebla, con todo acierto. Yo he mentido a designio para conmover a los Obispos conservadores de Latino América". Un año después -financiada por Fidel Castro- la ponencia era publicada como libro y distribuido en toda la región. Su tesis es: "La Doctrina de la Seguridad Nacional sirve como justificación para la represión política, en nombre de la seguridad y el orden". Como sabemos, TODOS los partidos políticos la adoptaron como VERDAD y ella se mantiene aún hoy, como ÚNICA VERDAD, en los eternos Juicios de Lesa Humanidad en los TTOOFF de nuestra querida Patria.

Si bien los Concilios de nuestra Iglesia Católica tienen como objeto general "preservar, aclarar y fortalecer la fe, la doctrina y la disciplina de la Iglesia", la Conferencia de Medellín no cumplió con tan loables fines. Un sector importante de nuestros pastores católicos habían perdido el rumbo impuesto por Nuestro Señor Jesucristo, a quien encontraron como precursor de Marx. La Conferencia de Puebla -que intentó reencausar la "disciplina de la Iglesia"- fue solo un paliativo.

La descomposición cultural europea -que llegó a arrojar a Cristo en la propuesta de su nueva Constitución- hizo metástasis en Iberoamérica y se incorporó al proceso revolucionario regional castro-comunista, que se había iniciado en 1959. En ciertos lugares, sacerdotes adoptaron el nombre de "Cristianos para el Socialismo" o se incorporaron a las bandas revolucionarias armadas -caso Puigjané- o actuaron desde el púlpito -caso Capitanio-. El cimiento religioso de la cultura regional se agrietó severamente y continúa fragmentado, como lo demuestran los usos y costumbres en curso.

### 2. UN ARGENTINO EN EL TRONO DE PEDRO.

El Papa alemán que sucedió a Juan Pablo II fue Benedicto XVI. Tenía ocho doctorados, hablaba diez idiomas, era autor de más de 160 libros y era considerado el teólogo más importante del siglo XX. Fue conocido como el Papa de "la Fe y la Razón" luego de su recordado encuentro televisivo con Jürgen Habermas. Le gustaba la música clásica y leer poesía. Era sencillo y humilde. Tenía 96 años y 72 años como sacerdote católico. Fue el Papa más longevo en la historia de la Iglesia Católica. Renunció como Pontífice al sentir que no tenía fuerzas suficientes para seguir ejerciendo su oficio y para dedicarse a llevar una vida de oración.

Luego de aquellos dos pontificados excepcionales, la "fumata bianca" de la chimenea de la Capilla Sixtina nos anunció que teníamos a un nuevo Papa, el Cardenal Jorge Bergoglio, electo el 13 Mar 13, a los 76 años y -desde entonces- Papa Francisco.

Los argentinos -que vivíamos en aquellos días el drama de una profunda y centenaria crisisdecadencia- sentimos que Dios no nos había olvidado. Un hombre de Buenos Aires -un porteñoiba a conducir a 1.400 millones de católicos en el mundo entero. Ello lo hacía el ciudadano más importante nacido en nuestra joven Patria Argentina. Era un signo positivo que nos alentaba a tener grandes y nuevas esperanzas en un renacimiento nacional, que no llegaba.

Esperábamos que el nuevo Papa intercedería por nosotros -por nuestra Argentina caída- para regresar a los días inolvidables del Primer Centenario. Sin embargo, al cumplirse más de una década de su Papado, aquella esperanza se ha esfumado. Hace unos pocos días, el más importante matutino de nuestra ciudad publicaba "Las desafortunadas declaraciones del Papa". Citaremos solo un párrafo del citado artículo (9):

"El Sumo Pontífice no debería abandonar el tono pastoral y doctrinario de sus mensajes para incursionar en el terreno político local con juicios caracterizados por una llamativa liviandad. No pocos argentinos se han lamentado de que durante los primeros 11 años al frente de la Santa Sede, a lo largo de los cuales visitó más de 60 naciones, el papa Francisco por razones que no se alcanzan a entender, haya dejado al margen a su propio país. No han faltado quienes atribuyen esa reticencia del Sumo Pontífice a un especial empeño personal por no ser utilizado políticamente por los gobernantes de turno. Si así hubiere sido realmente, se explicaría aún menos la frecuencia con la cual ha opinado, de un modo u otro, sobre la situación argentina y sus principales actores. Así las cosas, ha llamado poderosamente la atención el abierto cuestionamiento hecho al gobierno nacional. Ha ido en ese sentido el Papa más lejos de todo lo que se le había escuchado respecto de anteriores administraciones, manchadas, como las protagonizadas por la familia Kirchner y sus conmilitones, por no pocos escándalos de corrupción. Particularmente chocante resulta que se critique el uso por parte de efectivos policiales argentinos de gas pimienta -un elemento no letal empleado por las fuerzas de seguridad de muchos paísesy no se condenen con el necesario énfasis las atroces violaciones a los derechos humanos cometidas por el régimen que encabeza el dictador Nicolás Maduro en Venezuela".

Simultáneamente con esta publicación Monseñor Héctor Aguer -Arzobispo Emérito de La Plata-(10) profundo conocedor de la Iglesia Argentina y en particular de su clero, publicó en La Prensa un severo documento, del que extraemos solo dos párrafos:

"El presidente del peronismo. El Papa Francisco anunció repetidas veces que su intención es visitar la Argentina; pero no lo hará: sabe que no le iría muy bien acá. Entonces, ahora, desciende al campo sucio de los debates políticos con un discurso insólito, de furia, contra el gobierno libertario del Presidente Milei. Nunca hizo la menor alusión a los gobiernos de Cristina Kirchner, que hundieron al país en la pobreza y la indigencia. Tampoco reaccionó ante el peor gobierno de la historia: el del inútil y golpeador Alberto Fernández, el hipócrita que presumía de feminista y le pegaba a su mujer. La fuente principal del discurso de Francisco ha sido, como otras veces, las noticias que le alcanza su amigo Juan Grabois".

"La intervención de Francisco contra el gobierno argentino es una nueva expresión del **progresismo papal**; andar siempre para adelante, como ocurre con el peronismo y su búsqueda nunca alcanzada de la justicia social. El Papa opone la justicia social al gas pimienta: reprimir el piquete, impedir la protesta continua y la revuelta sería contrariar el dinamismo del Evangelio, el cual siempre debe ser releído. Así, el Concilio Vaticano II, sería una relectura del Evangelio según la cultura de la modernidad. **Allí está el progresismo y el peronismo que hoy día reinan en Roma**. Francisco es el presidente del peronismo, como ya hemos explicado en otras ocasiones".

A la luz de nuestra reflexiones contenidas en los puntos 1. y 2. de este ensayo, hemos perdido la confianza y esperanza de que el Cardenal que vivió intensamente y en primera línea los acontecimientos del último medio siglo en Iberoamérica -y en particular en Argentina-, llevado al trono de Pedro como Francisco -Obispo De Roma-, impulse con energía la continuidad de la acción de sus predecesores para "guiar a la Iglesia en su misión evangelizadora y asegurar la fidelidad a su doctrina y tradición" y que -contrariamente- se haya inclinado hacia las graves desviaciones originadas en Medellín como lo evidencian las citas de los publicaciones citadas (9) y (10).

Un cercano camarada del Liceo Militar Grl Belgrano -ferviente católico- me hizo llegar una precisa síntesis y sus consideraciones sobre el mensaje del Papa Francisco: "No quiero dejar pasar más tiempo sin expresar mi consideración al mensaje del Papa Francisco en la Celebración del "10mo Aniversario del Primer Encuentro Mundial de Movimientos Populares":

- Me pareció un **error tremendo** la participación del Papa Francisco en asuntos de la Política interna de la Argentina.
- 🗡 Asumió una información parcial y predicó en base a mentiras para la Audiencia Mundial.
- ✓ Predicó la **actitud violenta** para reclamos sectoriales, tomando ejemplos de las escrituras. Jesús no nos invitó a luchar por la injusticia con violencia. Nos invitó a **defendernos** con la justicia del bien y la Misericordia.
- Impregnó a la Pastoral Social de un **pensamiento sectorizado, no integro, no misericordioso**, propio de la Revolución del Siglo XX.

- Los seguidores de los Movimientos Populares de Francisco en la Argentina, a los 10 años de su fundación, han dado sus frutos; los valoro por los frutos del Bien, de la Verdad Histórica, **no de la Memoria**; por la Tradición del Amor a La Patria; por la Fidelidad a la Libertad de la República, y la Constitución que invoca a la Fuente de toda Razón y Justicia.
- Los Discípulos del Papa Francisco de los Movimientos Populares están siendo juzgados por corruptos, abusadores de los pobres, mentirosos, violentos, organizadores de movimientos contrarios a la Constitución Nacional, cómplices de la Justicia Social del Grl. Perón; del gobierno Kirchnerista y de los Foros Latinoamericanos que luchan por la Revolución Castro Chavista.
- ✓ Los Discípulos de Jesús eran grandes Pecadores: Mateo, corrupto. Pedro, pecador. Santiago, violento. Simón, el celote, terrorista de la época. Judas, traidor. Él los transformo con su Misericordia.
- ✓ Observó su Misericordia con los Pecadores. Rechazó el Pecado, que no podemos Tolerar.
- ✓ Nosotros, pecadores, rezamos por el P. Francisco. Rechazamos todo Pecado.
- ★ En la Iglesia CABEMOS todos, santos y pecadores, pero NO CABE TODO.

CUANDO NO SOMOS CAPACES DE TENER MISERICORDIA CON EL PECADOR Y DE NO ACEPTAR EL PECADO, ENTONCES LO QUE SE INTRODUCE EN LA IGLESIA NO ES LA <u>MISERICORDIA</u> SINO LA <u>TOLERANCIA</u>, LO QUE SE INTRODUCE ES EL PECADO, <u>NO LO OLVIDEMOS</u>.

Desde nuestra humilde posición de analistas estratégicos volvemos a insistir en que nuestra crisis estructural es de origen "cultural y política". El relativismo cultural europeo -"núcleo originante del Occidente Cristiano"- tiene su origen en la grieta de la "reforma", la pérdida del rumbo social que impusieron sus guerras civiles y las consecuentes teorías sociológicas emergentes del "terror nuclear" en los años '60 y '70. Iberoamérica, -apéndice cultural del Viejo Continente- somatizó sus crisis y las sumó a las propias. No habrá recuperación de la identidad occidental, sin la recuperación del cristianismo y no habrá recuperación socioeconómica permanente sin restablecimiento cultural/moral, europea y americana. Por y para ello entender el mensaje divino:

### "A Dios lo que es de Dios y al César, lo que es del César".

### **CITAS Y ACLARACIONES:**

- (1). "A Dios lo que es de Dios y al César, lo que es del César". Frase dicha por Jesús de Nazaret. Aparece en los Evangelios del Nuevo Testamento, específicamente en Mateo 22:21, Marcos 12:17, y Lucas 20:25. La frase es una respuesta de Jesús a los fariseos y herodianos que intentaban atraparlo en un dilema, sobre si era correcto pagar impuestos al emperador romano (César). Con esta respuesta Jesús evita la trampa y establece una distinción entre las responsabilidades de las autoridades terrenales y las responsabilidades hacia Dios.
- (2). H. J. Auel. "La larga guerra civil argentina y el actual estado de guerra civil revolucionario". 09 Jul 13. www.ieeba.org
- (3). H. J. Auel. "La dirigencia argentina frente a los desafíos de la Seguridad Nacional en el Siglo XXI". Ago 15. www.ieeba.org

- (4). H. J. Auel. "Las claves de la Inseguridad Nacional". 18 Jul 18. www.ieeba.org
- (5). H. J. Auel. "La Argentina 2023: su longeva crisis, sus conflictos y estados de guerra". 22 Jul 23. www.ieeba.org
- (6). J. Comblin. -1923-2011- Fue un influyente teólogo y sacerdote belga que se convirtió en una figura clave dentro de la "Teología de la Liberación". Desarrolló gran parte de su trabajo en Brasil y Chile, donde su pensamiento fue profundamente influenciado por la realidad socioeconómica y política de la región. Creía que la Teología no debía ser una mera especulación académica, sino que debía estar al servicio de la praxis, es decir, de la acción transformadora en el mundo. La fe debía manifestarse en la lucha por la justicia y la dignidad humana. Contradecía a Jesucristo. (7). A. Methol Ferré. -1929-2009- Fue un filósofo, historiador y ensayista uruguayo, destacado por su pensamiento político y su análisis de la realidad latinoamericana desde una perspectiva católica y latinoamericanista. Nació en Montevideo y estudió en la Universidad de la República, donde se formó en Derecho y Filosofía. Sin embargo su influencia intelectual trascendió las aulas universitarias, convirtiéndose en un pensador clave en la región.
- (8). "Refutación a la Tesis de Comblin". Fue publicada por el Grl Guglialmelli en la Revista "Estrategia", en el Nro. correspondiente al mes de Oct 76, a mi solicitud. Una nota de color: en 1988 y 1991, cuando se promulgan las Leyes de Defensa y de Seguridad Interior, se omite en ambas, cuidadosamente, la expresión académica Seguridad Nacional, pues es un término contaminado por la Doctrina de la Seguridad Nacional de las Dictaduras.
- (9). Diario La Nación. "Las desafortunadas declaraciones del Papa". 29 Sep 24.
- (10). H. Aguer. "Progresismo Papal". La Prensa. 03 Oct 24.